



## Dringliches Postulat

### 45/25 betreffend ETH-Kompetenzzentrum für Erdbeobachtung nach Emmen

#### I. Ausgangslage

In der Onlineausgabe der Luzerner Zeitung vom 8. Juli 2025 erschien ein Artikel mit dem Titel "Geldsegen für neues ETH-Zentrum in Luzern: Jörg G. Bucherer-Stiftung spendet 100 Millionen". Das Kompetenzzentrum für Erdbeobachtung soll grosse Datenmengen von Satelliten und Messstationen verknüpfen und so dabei helfen, unseren Planeten besser zu verstehen. Der Kanton unterstützt das sogenannte ETH Swiss GeoLabs mit zusätzlichen 2.8 Millionen Franken.

Ziel des ETH Swiss GeoLabs ist es die Erde besser zu verstehen und beispielsweise Naturkatastrophen besser erkennen zu können.

Geleitet wird das Kompetenzzentrum von Thomas Zurbuchen der ETH-Professor und ehemaliger Direktor der NASA ist.

Gesucht wird nun ein Standort im Kanton Luzern wo bis 2030 100 Forscherinnen und Forscher arbeiten werden.

Aus Sicht der Die Mitte wird das ETH Swiss GeoLabs ein sehr interessanter Innovationsstandort. Ein Standort mit internationaler Ausstrahlung, top Arbeitsplätze für Spitzenarbeitskräfte und ein Magnet für weitere interessante Firmen aus dem Bereich. Eine Bereicherung für die Standortgemeinde. Beim Image, den Arbeitsplätzen, aber indirekt auch finanziell.

Grund genug für Die Mitte, dass Emmen um diesen Standort kämpfen muss.

#### II. Forderung

Die Mitte Emmen fordert:

- Die Gemeinde Emmen bekundet aktiv Interesse am Standort des ETH Swiss GeoLabs und meldet dieses Interesse bei ETH, Wirtschaftsförderung, LuzernPlus und Kanton Luzern umgehend an.
- Parallel sucht die Gemeinde Emmen auf dem Gemeindegebiet nach möglichen Standorten, nimmt Gespräche mit der Eigentümerschaft auf und unterstützt aktiv bei der Kontaktherstellung mit ETH und Kanton.

Emmenbrücke, 11. Juli 2025

Im Namen der Die Mitte Fraktion

Christian Meister